
FIQUE ATENTO

Complexo da
usina de etanol
de milho em
Canarana

Febre do
Beach Tennis
mascara
problemas
de pele

Nesse mês, a Agribrasil 
anunciou que irá cons-
truir uma usina de etanol 
de milho em Canarana. O 
local do empreendimento 
será em uma área de 30 
hectares, a cerca de 5 km 
da cidade, na região da 
MT-109 e, que, quando esti-
ver em atividade, irá gerar 
mais de 300 empregos 
diretos.                      Página  - 4

Praticar exercícios físicos regu-
larmente é parte do cuidado com 
a saúde física e mental. Embora 
isso não seja novidade, muita 
gente não coloca em prática 
essa recomendação médica. E 
o Beach Tennis é a sensação do 
momento, porém, vale um alerta 
quanto à exposição aos raios 
solares.          Página  -7

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

EXPERIÊNCIA DO PRODUTOR

Inteligência
de dados:
melhores
resultados
às empresas

A tecnologia tem transfor-
mado cada vez mais o ambiente 
de negócios de inúmeros seg-
mentos. É através dela que as 
experiências entre empresas e 
consumidores são aprimoradas 
todos os dias, com a possibilida-
de de entender realidades e po-
tencialidades.                Página - 8

ILUSTRAÇÃO

DIVULGAÇÃO

A Prefeitura de Lucas do Rio Verde e o Governo do Estado assinaram um 
termo de compromisso para receber R$ 6.276.500 em recursos destinados 
à saúde luverdense e cidades da região do Vale do Teles Pires. O dinheiro 
será empregado na aquisição de novos equipamentos para o Hospital São 
Lucas.                                             Página -3

Hospital São Lucas recebe R$ 6 mi
do governo para novos equipamentos

L.R.VERDE
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MAIS UMA VEZ...



Editorial

“

Com a melhoria dos indicadores da pan-
demia da covid-19, alguns países deixaram de 
exigir o uso de máscaras em locais abertos ou 
mesmo em ambientes fechados, inclusive para 
as empresas e trabalhadores, situação bastante 
controvertida nos tempos atuais.

Exemplo dessa posição é a França, o qual 
adotou em 14/3/22 uma nova política de fl exi-
bilização nas empresas, por meio de protocolo 
denominado “medidas para prevenir o risco de 
contaminação por covid-19 fora de uma situa-
ção epidêmica”; nela não mais será obrigatório 
o uso de máscaras no ambiente de trabalho, 
salvo em casos especiais.

No Brasil passamos por um iminente fi m do 
estado de emergência em saúde pública, com 
a consequente liberação do uso de máscara in-
clusive em ambientes fechados e pelas empre-
sas. Se essa realidade for concretizada em curto 
período, as empresas podem obrigar os seus 
empregados a utilizarem as máscaras?

A resposta deverá ser enfrentada sob a ótica 
dos limites do poder empregatício empresarial, 
até porque cabe ao empregador realizar ava-
liações sobre exposições e riscos ocupacionais, 
inclusive dimensionar o campo de abrangência 
e profundidade das medidas de prevenção que 
dependem das características das exposições e 
das necessidades de controle.

As vicissitudes dos destinos da doença não 
afastam a obrigação do empregador em identi-
fi car as condições ambientais e os riscos ineren-
tes, e delas propor regras preventivas aderentes 
ao contrato de trabalho.

Como se sabe, a portaria interministerial 
MPT/MS 14, de 20/1/22, obriga o empregador ao 
fornecimento de máscaras aos seus emprega-
dos, entretanto se a norma vier a cair nos pró-
ximos meses, o empregador dependerá exclu-
sivamente de sua gestão interna de riscos para 
identifi car a necessidade ou não da utilização 

de máscaras no ambiente de trabalho, inclusive 
avaliar o risco de absenteísmo pela covid-19.

A obrigação da utilização e manutenção das 
máscaras jamais deve ser encarada com um 
ato abusivo e de abuso do poder empregatício. 
Nada mais é do que uma conduta precauciona-
ria, desprovida de ofensa à direitos fundamen-
tais de liberdade, trata-se de um ato razoável 
e proporcional aos fi ns a que se destina, ainda 
mais quando não é possível pela realidade da 
empresa garantir o distanciamento físico entre 
os trabalhadores, terceirizados, clientes e visitan-
tes de um estabelecimento.

Visto sob outra ótica, uma possível recusa 
do trabalhador a essas providências preventivas 
do empregador, o ato por si só não determina a 
possibilidade de rompimento do contrato de tra-
balho por justa causa (insubordinação), salvo em 
casos especiais como os profi ssionais da área de 
saúde. O que cabe é uma atuação da empresa 
no plano educacional e preditivo, capaz de pro-
mover a conscientização da coletividade para os 
riscos de eventual banimento das máscaras de 
maneira açodada.

A conscientização dos empregados passa in-
clusive pelo conhecimento dos riscos da empre-
sa para situações de elevado nível de absente-
ísmo em função da doença, inclusive de ordem 
fi nanceira e nos níveis da produção, a exemplo 
dos efeitos negativos para a indústria como 
ocorreu com a variante ômicron1.

Nesse contexto, nas situações em que o 
empregador considere inviável a supressão das 
máscaras, a despeito de norma jurídica pondo 
fi m a obrigação de seu uso, é inegável que a pos-
tura da empresa deve ser respeitada e acatada 
pelos trabalhadores e aplicada de maneira coer-
citiva, em prol das melhores práticas de proteção 
da coletividade e do meio ambiente laboral.

GUILHERME NEUENSCHWANDER 
FIGUEIREDO É ADVOGADO 
TRABALHISTA, ESPECIALISTA EM 
DIREITO E PROCESSO DO TRABALHO

É o fi m das máscaras nas 
empresas, e agora?

Em decisão esperada, o banco central america-
no elevou sua taxa de juros de zero para 0,25% ao ano, 
o primeiro passo do que deve ser um longo caminho 
para fazer a infl ação retornar à meta de 2% anuais.

O Fed indicou que fará novos aumentos em se-
quência, que poderão levar os juros a 3% até 2023. Tal 
patamar já seria considerado sufi ciente para contrair a 
economia, segundo as estimativas da autoridade mo-
netária dos EUA. Em outras palavras, cresce o risco de 
uma recessão, que certamente se alastraria mundial-
mente.

Durante muito tempo a infl ação não foi problema 
para os países ocidentais, que nas últimas décadas se 
depararam com o problema oposto. O quadro mudou 
com a pandemia e a resposta adotada pelos governos, 
na forma de fortes estímulos monetários e fi scais.

A retomada econômica foi forte e o mercado de 
trabalho respondeu rapidamente, impulsionando salá-
rios e preços. Não se pode descartar um processo de 
inércia infl acionária, muito conhecido no Brasil. A infl a-
ção nos Estados Unidos fechou o ano passado em 7,8%, 
o maior patamar em três décadas. É esperada uma 
acomodação neste ano com a normalização das ca-
deias produtivas perturbadas pela crise sanitária, mas 
novos fatores podem alterar essa trajetória.

A guerra na Ucrânia pressionou os preços das 
matérias-primas, e o novo surto de Covid-19 na China 
já provoca paralisações em importantes centros pro-
dutivos. A infl ação pode demorar a ser debelada. No 
Brasil a ameaça também aumentou. Desde o início dos 
combates na Europa, houve novo salto nas expectativas 
para a infl ação deste ano, de 5,5% para 6,5%, muito aci-
ma da meta de 3,5%.

Nesse quadro, talvez seja adiado o fi m do ciclo de 
aumento da taxa básica, que o Banco Central elevou 
novamente para 11,75% nesta semana. São prováveis 
pelo menos mais uma alta de 1 ponto percentual na 
reunião de maio e, ao menos por ora, algum movimen-
to adicional mais adiante.

O arrocho deve ter impacto crescente sobre a 
economia, que já enfrenta vários obstáculos. Um mau 
prognóstico, por exemplo, foi a queda de 0,99% no IBC-
-br, índice de atividade divulgado pelo BC. Permane-
cem, além disso, os riscos para as contas públicas. Pre-
ocupado com as eleições, o governo Jair Bolsonaro (PL) 
continua a pressionar a Petrobras e a aventar subsídios 
e cortes de impostos sobre os combustíveis, entre ou-
tras medidas de cunho populista.

O momento é delicado e demanda uma respon-
sabilidade que a esta altura parece abandonada. Qual-
quer iniciativa que eleve a incerteza e pressione a infl a-
ção poderá trazer ainda mais perdas para a renda e o 
emprego no país.

Mais juros, lá e aqui

Crédito: Divulgação
IMAGEM DO DIA

Em outras palavras, cresce o risco de uma re-
cessão, que certamente se alastraria mundialmen-
te

“ Intolerância. Assim podemos descrever esse caso. Um homem, 37 anos, 
morreu na quarta (23) em Matupá depois de brigar com um casal que estava fa-
zendo barulho com o escapamento da motocicleta. Um jovem, 20 anos, e uma 
adolescente, 15, bateram na vítima com golpes de capacete e faca. Segundo 
a PM, o casal estaria fazendo barulho por causa escapamento da motocicleta. 
A vítima reclamou e foi morta. Os suspeitos de terem cometido o assassinato 
fugiram do local, mas foram localizados e presos pela polícia. A vítima chegou a 
ser socorrida, mas não resistiu aos ferimentos e morreu.
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EXPEDIENTE

Editorial

GUILHERME N. FIGUEIREDO

REDUÇÃO DA TIRAGEM EM 
RESPEITO AOS FUNCIONÁRIOS

Em virtude da crise provocada há mais de 
um ano pelo novo coronavírus, o Diário do Es-
tado MT informa aos seus leitores que seguirá 
presando pela qualidade da informação neste 
período, porém, com tiragem menor em res-
peito, principalmente, aos seus funcionários. 
Da apuração à distribuição, muita gente está 
envolvida, e na maior parte do tempo, próxi-
mos uns aos outros. Agradecemos a compre-
ensão!

ENTUPADO

A última vez que o parlamentar havia par-
ticipado de uma sessão presencial foi em 2 de 
fevereiro de 2021, antes de contrair a Covid. 
Nove dias depois o deputado foi diagnosticado 
com a doença. O quadro de saúde do deputado 
se agravou em 15 de fevereiro. O parlamentar 
precisou de tratamento intensivo e foi intuba-
do. Em seguida, foi transferido para São Paulo. 
O parlamentar destacou a alegria em poder 
participar da sessão presencial e de poder tra-
balhar com os outros deputados.

APÓS 414 DIAS
Depois de 414 dias afastado das sessões pre-

senciais da Assembleia Legislativa, o deputado 
Valdir Barranco (PT) participou na quarta (23) 
da primeira sessão presencial. Em 2021, o par-
lamentar fi cou internado por 70 dias para trata-
mento da Covid-19. Mesmo após se curar da do-
ença, o parlamentar permaneceu participando 
remotamente das sessões ordinárias, extraordi-
nárias, audiências e comissões da Assembleia 
Legislativa.

CLIC 
FINAL 

Cadê as imagens que estavam aqui?
acontecer: não são raros os casos 
em que a imagem que poderia fazer 
toda a diferença simplesmente não 
existe.

Na esmagadora maioria dos ca-
sos estamos falando de problemas 
na unidade de armazenamento, que 
levaram à interrupção da gravação 

e, em alguns casos, à perda dos 
registros já gravados.

A melhor forma de se evitar 
surpresas é conferir, com fre-
quência, se os registros estão 
sendo feitos corretamente. Isso 

mesmo: não espere o momento em 
que exista a necessidade para confe-
rir se está tudo certo. Crie o hábito 
de, frequentemente, verifi car seus 
dispositivos.

Esperar o momento em que a vaca 
vai para o brejo para conferir seus re-
gistros é, sem dúvidas, uma “loteria” 
que não vale a pena apostar.

E a gente vai fi cando por aqui. 
Suas opiniões, sugestões e críti-
cas são muito importantes, e você 
pode entrar em contato pelo fone 
(66) 99971-6500, pelo e-mail, 
lsmussi@hotmail.com ou visitar 
nosso perfi l em facebook.com/pa-
ginadocareca. Do mais um grande 
abraço, e até a próxima, se Deus 
quiser!

Quando o usuário pesquisa uma informação que foi retirada do contexto 
vai ver que ela está ali, que ela existe. Se o material original não for lido 
esse camarada vai simplesmente acreditar que aquilo que ele recebeu 
é correto, exatamente da forma que a informação foi apresentada. Algo 
existir não signifi ca, de forma alguma, que esteja mantendo sua essência 
após a manipulação de terceiros.

I.N.T.E.R.L.I.G.A.D.O
POR  LEANDRO CARECA

A tecnologia nos garante uma sé-
rie de recursos e vantagens em to-
das as áreas de nossas vidas. Um dos 
segmentos que mais se benefi cia de 
recursos tecnológicos é a segurança. 
Câmeras de alta defi nição permitem 
que grandes ambientes sejam mo-
nitorados por poucas pessoas, com 
efi ciência e sem ter que fa-
zer um acompanhamento 
“corpo a corpo” em caso de 
suspeitas. Isso, claro, é muito 
bom.

Poder contar com regis-
tros armazenados por bastante tem-
po é muito positivo, e permite que 
tenhamos a tranquilidade de poder 
recorrer às imagens sempre que pre-
cisarmos. O limite para esse arma-
zenamento fi ca por conta da relação 
entre a qualidade das imagens e o 
tamanho da unidade que se utiliza 
para a gravação, que pode ser um 
cartão de memória, um pen drive ou 
um HD, dependendo, basicamente, 
da quantidade de câmeras e da es-
truturação feita.

Só que a maioria das pessoas não 
verifi ca com frequência se as ima-
gens estão, realmente, sendo grava-
das corretamente, e só se preocupa 
em conferir tais registros em casos 
de necessidade. E é justamente nes-
se momento que a decepção pode 

CLIC 
FINAL 

As vicissitudes dos destinos da doença não afas-
tam a obrigação do empregador em identifi car 
as condições ambientais e os riscos inerentes, 
e delas propor regras preventivas aderentes ao 
contrato de trabalho
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Governo repassa R$ 6 mi para novos
equipamentos no Hospital São lucas
DA REPORTAGEM

A Prefeitura de Lucas 
do Rio Verde assinou nesta 
semana, durante a visita do 
governador Mauro Mendes ao 
município, um termo de com-
promisso com o Governo do 
Estado de Mato Grosso para 
receber R$ 6.276.500 em re-
cursos destinados à saúde lu-
verdense e cidades da região 
do Vale do Teles Pires.Durante 
o ato, que contou com a pre-
sença do secretário de Estado 
de Saúde, Gilberto Figueiredo, 
o governador informou que o 
valor já foi creditado, em par-
cela única, nos cofres do Mu-
nicípio. 

“É muito importante 
isso para o nosso Hospital São 
Lucas, aparelhos de alta tec-
nologia para servir ao hospi-
tal, para oferecer muito mais 
serviço de qualidade à popu-
lação”, disse o prefeito Miguel 
Vaz logo após o ato da assina-
tura.

Conforme o documen-
to que autoriza a destinação 
do montante, o dinheiro do 
Fundo Estadual de Saúde 
será usado para a aquisição 
de equipamentos para o Hos-
pital São Lucas, unidade de 
saúde que presta serviços ao 
município, por meio da man-
tenedora do hospital, a Fun-
dação Luverdense de Saúde.

A verba deve ser usada 

L.R.VERDE. Termo de compromisso entre Prefeitura e Estado foi assinado nesta semana
Foto: Patricia Pires

Empreendimento contará com mais de 1,5 mil apartamentos

para atender a demanda da 
Saúde Municipal com a com-
pra de equipamentos para 
realização de exames de ima-
gem, como o mamógrafo e 
ressonância, incluindo os que 
necessitam de sedação para a 
realização.

“É um recurso muito 
bem-vindo, principalmente 
para possibilitar a aquisição 
do aparelho de ressonân-
cia magnética, melhorando 
o atendimento ao cidadão 
lá dentro e também dos pa-
cientes que vierem a ser in-
ternados, não necessitando 
do deslocamento para outra 
unidade hospitalar. É um ga-
nho muito grande”, pontuou 
a secretária de Saúde, dra. 
Fernanda Heldt Ventura. 

OUTRAS
ASSINATURAS
Além da Saúde, outras 

duas assinaturas foram reali-
zadas na visita do governador 
Mauro Mendes ao município 
luverdense. Um dos docu-
mentos trata da destinação 
de recursos para implantação 
de pavimentação asfáltica e 
drenagem de estrada vicinal 
denominada Linha 13, entre 
a Linha 11 e a MT-449, no va-
lor de R$ 13.719.256,23, sendo 
R$ 4.899.734,36 que serão re-
passados pela Sinfra-MT e R$ 
8.819.521,87 de contrapartida 

da Prefeitura. O outro tratou 
da formalização de parcerias 
entre a MT-PAR e a Prefei-

tura de Lucas do Rio Verde 
para fomentar a produção e 
implantação de 1.536 unida-

DA REPORTAGEM  

O PSD realiza hoje (25) o ato 
de filiação do deputado estadu-
al Dr. Gimenez, que deixa o PV. O 
evento será na cidade de São José 
dos Quatro Marcos e o, com isso, o 
partido reforça a bancada na As-
sembleia Legislativa. Ao lado do 
deputado estadual Nininho (PSD), 
eles são as apostas da sigla para 
o pleito deste ano. O presidente 
do partido, senador Carlos Fávaro, 
ressaltou a força do parlamentar 
na área da saúde. “Dr. Gimenez 
vem para somar forças e faremos 
tudo para eleger. Vem fazendo um 
trabalho brilhante na Assembleia, 
sendo o deputado que mais des-
tinou recursos para Saúde”. Fávaro 
destacou a importância da região 
Oeste para Mato Grosso, e disse 

que não pode ficar sem represen-
tante. “Dr. Gimenez é trabalhador, 
ficha limpa e o deputado que mais 
mandou recursos para esta região. 
Não podemos deixar perder esse 
representante que briga pelo povo 
da região oeste no parlamento”.

Dr. Gimenez foi eleito depu-
tado estadual com 12.058 votos. 
É o deputado estadual que mais 
encaminhou recursos para Saú-
de em Mato Grosso. “Venho para 
somar força e ser um operário no 
partido.  Junto com o senador Fá-
varo quero continuar a virada de 
página na saúde. Durante o pri-
meiro mandato, foram mais de 
R$ 15 milhões em recursos desti-
nados, somente na saúde, para a 
região Oeste.  Vamos continuar 
trabalhando e levando dignidade 
ao nosso povo”, frisa Dr. Gimenez.

MUDANÇA

PSD faz hoje ato de 
filiação de Dr Gimenez

o evento será na cidade de São José dos Quatro Marco

Foto: assessoria

Faissal afirmou que MT está se transformando em estado do 
pedágio

RODOVIAS DE MT

PEc quer que
assembleia conceda
autorização para
concessão
DA REPORTAGEM

O deputado estadual 
Faissal Calil (PV) apresentou 
uma Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) n. 2/2022 
que determina que o gover-
no do estado só poderá fazer 
concessões de rodovias caso 
tenha autorização prévia da 
Assembleia Legislativa de 
Mato Grosso (ALMT). 

Segundo Faissal, a obri-
gatoriedade de lei autori-
zativa para a prestação de 
serviços públicos, por meio 
da delegação contratual a 
operadores privados, decorre 
ainda do princípio da legali-
dade. Conforme esse princí-
pio, que é um dos pilares da 
Administração Pública, toda 
a atuação das entidades e 
órgãos públicos precisa estar 
expressamente autorizada e 
enquadrada por lei. “Este pro-
jeto visa que toda concessão 
de rodovia, em Mato Grosso, 
tenha uma autorização pré-
via da ALMT. Estamos nos 
transformando no estado do 
pedágio. Não podemos mais 
exercer nosso direito de ir e 
vir desde que seja a pé. De ou-
tra forma, temos que pagar. É 
mais uma forma de tributar 
o cidadão. Nós não podemos 

deixar isso acontecer”, afir-
mou.

O deputado destacou 
que a contratação de um ser-
viço público por meio da con-
cessão deve guardar simetria 
com o tratamento legislati-
vo conferido à retomada dos 
serviços públicos por meio 
de encampação, que depen-
de de autorização legislativa 
prévia. Ele lembra ainda que, 
em Mato Grosso, a exigência 
de autorização legal para con-
cessão de serviços públicos já 
é adotada pela Constituição, 
que preceitua caber à Assem-
bleia legislativa, com sanção 
do Governador, dispor sobre 
matéria financeira, podendo 
autorizar a concessão de ser-
viços públicos. “Recentemen-
te, o governador fez um anún-
cio para a imprensa de que 
novas concessões serão feitas. 
Aí fica fácil. O Governo cobra 
IPVA, Fethab, e ainda tem o 
pedágio. As rodovias peda-
giadas em Mato Grosso são 
piores e mais mal conserva-
das que as que não são. O que 
deveria ser solução, se trans-
formou em obstáculo. Temos 
que analisar previamente 
cada uma dessas concessões 
e é isso que este projeto pre-
vê”, aponta.

Foto: JLsiQUeira

Foto: assessoria

Vereadores junto ao senador carlos Fávaro

ASSESSORIA
DE IMPRENSA

A emancipação do 
campus de Sinop da Univer-
sidade Federal do Mato Gros-
so (UFMT) foi o assunto dis-
cutido entre os vereadores 
Célio Garcia, Elbio Volkweis, 
Mario Sugizaki e Paulinho 
Abreu, em um encontro com 
os senadores Carlos Fávaro e 
Jayme Campos, em Brasília, 
na última quarta (23). Parti-
ciparam da conversa ainda, o 
pró-reitor do campus, Fábio 
Lourenço, e o diretor Carlos 
Breda.

Fávaro é o autor do Pro-
jeto de Lei que possibilita a 
emancipação e criação da 
Universidade Federal do Nor-
tão de Mato Grosso (UFNMT). 
Na reunião, os senadores re-
forçaram o apoio pela eman-
cipação e falaram da impor-
tância que essa conquista 
trará para a região.

“A universidade federal 
em Sinop tem por excelência 
feito um brilhante trabalho, 
levando uma educação de 
qualidade para a população 

de toda a região. A emanci-
pação é um anseio, um de-
sejo e um compromisso de 
toda a bancada federal”, des-
tacou Fávaro.

Em uma análise prévia, 
o Ministério da Educação 
prevê a necessidade de cria-
ção de aproximadamente 
300 novos cargos adminis-
trativos e um investimento 
superior a R$ 8 milhões, com 
a descentralização da univer-
sidade.

“Essa descentralização 
administrativa é uma inde-
pendência que dará mais au-
tonomia para que a Univer-
sidade realize seu trabalho. 
É preciso pensar no futuro. 
Muitos jovens serão benefi-
ciados com essa emancipa-
ção, que proporcionará um 
crescimento ainda maior 
da nossa região”, afirmou 
Volkweis. 

Os senadores propuse-
ram que se realize, em breve, 
uma reunião com os minis-
tros da Economia e Educa-
ção, além de uma visita ao 
Palácio do Planalto para dia-
logar com o Presidente da 

SINOP

Em Brasília, vereadores discutem
emancipação da UFMT com senadores

República, com objetivo de 
viabilizar o projeto. 

Os vereadores buscam 
também unir forças políti-
cas com a bancada mato-
-grossense na Câmara Fe-

deral. Atualmente, a UFMT 
em Sinop oferece 11 cursos 
de graduação para mais de 
3,2 mil alunos, além de cinco 
programas de cursos de pós-
-graduação.

des habitacionais, em área 
de propriedade do município. 
O valor é de R$ 39.498.182,72, 

sendo cerca de R$ 23 milhões 
recursos do Estado para exe-
cução do presente convênio.



Primeiro programa a ser contemplado será o AgroNordeste 
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Construção do complexo em Canarana inicia no primeiro semestre desse ano 

Construção do complexo da usina de
etanol de milho começa neste ano
DA REPORTAGEM
AGR Notícias

Nesse mês, a Agribrasil 
anunciou que irá construir 
uma usina de etanol de milho 
em Canarana. A informação 
foi publicada, em primeira 
mão, pela revista Valor Eco-
nômico. O local do empreen-
dimento será em uma área 
de 30 hectares, a cerca de 5 
km da cidade, na região da 
MT-109 e, que, quando estiver 
em atividade, irá gerar mais 
de 300 empregos diretos. As 
obras de todo o complexo ini-
ciarão ainda no primeiro se-
mestre.

A primeira obra será de 
um armazém, que irá abrigar 
os grãos para a futura fábrica, 
mas que também prestará 
o serviço de recebimento de 
soja e milho aos produtores 
da região. A capacidade ini-
cial do armazém será de 60 
mil toneladas, o que vai desa-
fogar um pouco a demanda 
do município, que vê a cada 
ano sua área plantada de soja 
e de milho crescerem e a ca-
pacidade estática de arma-
zenagem ficar estacionada, 
ocasionando enormes filas 
de caminhões na colheita. 
Ainda conforme nossa fonte, 
a ideia será, numa segunda 
etapa, ampliar a capacidade 
do armazém.

A usina de etanol de 

milho irá consumir mais de 
600 mil toneladas de milho 
por ano, ou a produção de 
cerca de 100 mil hectares. 
Porém, nossa fonte garantiu 
que existe a possibilidade de 
ampliação do projeto. A tí-
tulo de comparação, a usina 
de etanol de milho que será 
construída em Querência por 
outra empresa, deve consu-
mir a produção de cerca de 
200 mil hectares de milho. Na 
atual safra, a estimativa inicial 
é que somente o município 
de Canarana plantou mais de 
150 mil hectares com o grão, 
com previsão de ultrapassar 
os 200 mil nos próximos anos.

POR QUE
CANARANA?
A reportagem apurou 

ainda que a escolha por Ca-
narana se deu, entre outros 
motivos, pela sua localização 
estratégica, estando próxima 
dos grandes confinamentos 
localizados em Goiás, com 
acesso facilitado a partir da 
conclusão da pavimentação 
da MT-326 na direção de Co-
calinho, além da Ferrovia de 
Integração do Centro-Oeste 
(FICO), ferrovia que ligará o 
estado goiano ao Médio Ara-
guaia na primeira fase. As 
usinas de etanol de milho 
produzem também o DDG, 
que é utilizado para trato nos 
confinamentos.

CANARANA. Empreendimento será em uma área de 30 hectares, a cerca de 5 km da cidade

Troca de informações precisa ser autorizada pelo cliente 
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DA REPORTAGEM

A diretoria da Asso-
ciação dos Produtores de 
Soja e Milho de Mato Gros-
so (Aprosoja-MT) se reuniu 
com o deputado federal 
Neri Geller, e o deputado 
estadual Dilmar Dal Bos-
co para debater o Projeto 
de Lei 337/2022, que trata 
da proposta de retirada do 
estado de Mato Grosso da 
área denominada Amazô-
nia Legal.

O presidente da Apro-
soja-MT, Fernando Cadore, 
apresentou para o parla-
mentar as demandas do 
setor, destacando a impor-
tância do debate sobre dis-
torções trazidas pelo Códi-
go Florestal, especialmente 
para os produtores há anos 
instalados em municípios 
de bioma Amazônia.

O presidente reiterou 
o compromisso da entidade 

DA REPORTAGEM

O comércio exterior do 
agronegócio brasileiro regis-
trou saldo positivo de US$ 9,3 
bilhões na balança comercial 
em fevereiro deste ano. O vo-
lume é resultado das expor-
tações do setor, que tiveram 
alta de 64,5% em fevereiro 
em relação ao mesmo mês 
de 2021 e atingiram US$ 10,5 
bilhões. Houve contribuição 
também das importações, 
que atingiram US$ 1,2 bilhão, 
um avanço de 2% ante igual 
mês do ano anterior.

Já na balança comer-
cial com produtos de todos 
os setores, os resultados in-
dicam superávit de US$ 4,0 
milhões. Os dados foram 
divulgados pelo Instituto de 
Pesquisa Econômica Aplica-
da (Ipea).

A forte elevação dos 
preços internacionais das 
principais commodities 
[mercadorias] da pauta ex-
portadora brasileira, em 

DA REPORTAGEM

O Banco Interamerica-
no de Desenvolvimento (BID) 
assinou um termo de coo-
peração com o governo bra-
sileiro para destinar US$ 1,2 
bilhão ao financiamento de 
projetos de desenvolvimento 
sustentável das cadeias pro-
dutivas agropecuárias.

A linha de crédito po-
derá ser utilizada por entes 
do governo federal e tam-
bém estaduais. Instituições 
financeiras que atuem como 
intermediárias com o setor 
privado e atendam as nor-
mas da Comissão de Finan-
ciamentos Externos (Cofiex) 
também terão acesso aos 
recursos. Os recursos ficarão 
disponíveis por 10 anos para 
atender projetos de desen-
volvimento rural que se en-
quadrem no plano estratégi-
co 2020-2031 do Ministério da 
Agricultura, Pecuária e Abas-
tecimento (Mapa).

“Serão atendidas as 
áreas de defesa e inovação 

agropecuária – incluindo 
pesquisa, assistência técnica 
e extensão rural –, regulari-
zação fundiária e ambiental, 
além de sustentabilidade 
ambiental e resiliência às 
mudanças climáticas”, dis-
se o governo, nesta quinta-
-feira (22), por meio de uma 
nota conjunta do Mapa e do 
Ministério da Economia. De 
acordo com a nota conjunta, 
o primeiro programa a ser 
contemplado será Programa 
de Apoio ao Desenvolvimen-
to Agropecuário do Nordeste 
(AgroNordeste), que recebe-
rá US$ 230 milhões. Por in-
termédio do AgroNordeste, 
serão irrigados com recursos 
projetos que envolvam o for-
talecimento econômico das 
cadeias agropecuárias nor-
destinas, como a ampliação 
da área livre de moscas-das-
-frutas, no Rio Grande do 
Norte e no Ceará, e a conso-
lidação da Área de Proteção 
Fitossanitária de moscas-
-das-frutas, no Vale do São 
Francisco.

Aprosoja-MT debate PL 337/2022 

PL 337/2022

Aprosoja debate projeto que
retira MT da Amazônia Legal

NO BRASIL

BID abre linha de 
crédito de US$ 1,2 bi 
para agropecuáriaFOTO: APROSOJA

parte, explica a alta do valor 
das exportações de fevereiro, 
segundo o Ipea. “Os preços 
internacionais da soja e do 

com a preservação ambien-
tal, mas salientou que é pre-
ciso olhar com carinho para 
os brasileiros que um dia 
estavam regulares em rela-
ção a legislação ambiental 
e no outro acordaram com 
um passivo, referindo-se a 
Lei 12.651 de 2012.

Cadore complementa, 
ainda, dizendo que a pre-
servação além dos limites 
legais deve ser uma esco-
lha do produtor e que seus 
esforços precisam ser ade-
quadamente remunerados 
por aqueles países que não 
tiveram o mesmo zelo pelo 
meio ambiente.

O Projeto de Lei 337/22 
exclui o estado de Mato 
Grosso da área da Amazô-
nia Legal – conceito cria-
do na década de 1950 para 
organizar o planejamento 
econômico do País, abran-
gendo 5,02 milhões km² 
distribuídos por 9 estados 

(Acre, Amapá, Amazonas, 
Mato Grosso, Pará, Rondô-
nia, Roraima, Tocantins e 

parte do Maranhão). A pro-
posta está em análise na 
Câmara dos Deputados.

milho estão próximos das 
máximas históricas. Como 
resultado, em fevereiro o va-
lor mensal das exportações 

ficou acima do registrado 
em qualquer mês de 2019 e 
2020”, acrescentou o institu-
to.

FOTO: AGÊNCIA BRASIL

DEVIDA AUTORIZAÇÃO

Comércio exterior do agronegócio
tem saldo de US$ 9,3 bilhões



NOTIFICAÇÃO EXTRAJUDICIAL

NOTIFICADO: REGINA APARECIDA SOARES DOS SANTOS - CPF: 
474.013.891-34
LOTEADORA ASSAI S/S LTDA, pessoa jurídica de direito privado, estabeleci-
da na Rua Rui Barbosa, nº 567, 7º andar, sala 704, centro em Santo Antônio da 
Platina/PR, inscrita no CNPJ/MF sob nº 07.267.254/0001-10, através de seu 
representante legal que ao fi nal assina, serve-se da presente para NOTIFICÁ-
-LO, expondo o quanto segue:Consta que Vossa Senhoria é titular de Contrato 
Particular de Compromisso de Venda e Compra de Imóvel Urbano em Lote-
amento fi rmado com a NOTIFICANTE em 31/07/2015, e fi rmado aditivo con-
tratual em 22/11/2018, na qualidade de compromissária compradora do LOTE 
10 da QUADRA 26 do JARDIM PORTINARI em SINOP/MT.Todavia Vossa 
Senhoria encontra-se em atraso com o pagamento das parcelas contratuais, 
contando com prestações vencidas referentes aos vencimentos 15/07/2021, 
15/08/2021, 15/09/2021, 15/10/2021, 15/11/2021 e 15/12/2021.  Assim sendo, 
fi ca Vossa Senhoria Notifi cada a efetuar o pagamento das parcelas em atraso 
e as que se vencerem até o efetivo pagamento, e ainda eventuais débitos 
de IPTU, impreterivelmente, no prazo de 30 (trinta) dias contados a partir do 
recebimento desta notifi cação, devendo, para tanto, fazer contato através do 
e-mail atraso@ghfnet.com.br ou por telefone (43) 3373-7979 / (66) 3015-0270 
/ WhatsApp (43) 99608-6226 / (66) 99977-3990 ou compareça(m) na Av. Can-
dido Portinari, Q.03 L.02, Caixa Postal 577,Jd. Portinari, na Cidade de Sinop/
MT para solicitar o boleto bancário para o respectivo pagamento.Fica desde já 
esclarecido que se Vossa(s) Senhoria(s), eventualmente, estiver em posse de 
boletos e/ou carnês com parcelas já vencidas, nenhum pagamento parcial de-
verá ser realizado, pois somente a quitação integral do débito corresponderá 
ao cumprimento da obrigação contratual e evitará a resolução por inadimplên-
cia.Decorrido o prazo acima, Vossa Senhoria restará constituída em mora e 
em virtude do inadimplemento do contrato serão tomadas as medidas jurídicas 
e ou judiciais aplicáveis à espécie, acarretando-lhe despesas contratuais, sem 
prejuízo das sanções contratuais e legais previstas, facultando à NOTIFICAN-
TE optar por pleitear a resolução do contrato ou a execução do saldo atualiza-
do da dívida, incidindo para ambos os casos custas processuais e honorários 
advocatícios, tudo de acordo com o disposto pela Lei Federal nº 6.766/79 (Lei 
do Parcelamento do Solo Urbano), com alterações dadas pela Lei Federal 
nº 13.786/2018, bem como pela Lei Federal nº 10.406/2002 (Código Civil) e 
Lei Federal nº 13.105/2015 (Código de Processo Civil).Acaso Vossa Senho-
ria tenha efetuado o pagamento, favor demonstrar à Notifi cante para que se 
proceda com a devida baixa e regularização da pendência, desconsiderando 
esta.Era o que havia para notifi car.Sinop, 11 de Janeiro de 2022.

_____________________________________________________
LOTEADORA ASSAÍ S.S. LTDA

CÂMARA MUNICIPAL DE SINOP, ESTADO DE MATO GROSSO
EDITAL DE PUBLICAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO
MODALIDADE: TOMADA DE PREÇOS 

PROCESSO Nº: 001/2022
A CÂMARA MUNICIPAL DE SINOP, ESTADO DE MATO GROSSO, com sua 
sede localizada na Avenida das Figueiras n° 1835, na cidade de Sinop – MT, 
faz saber que se encontra aberta aos interessados, Licitação na Modalidade 
de TOMADA DE PREÇOS, Tipo TÉCNICA E PREÇO N° 001/2022, regida pela 
Lei Federal n° 8.666 de 21 de junho de 1.993 e suas posteriores alterações, Lei 
nº 12.232, de 29 de abril de 2010 e pelas condições estabelecidas no Edital, 
tendo como objeto a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA PRESTAÇÃO DE 
SERVIÇOS DE PUBLICIDADES PARA ESTE PODER LEGISLATIVO. Cuja 
abertura dar-se-á no dia 26 de abril de 2022, às 14 horas na sede da Câmara 
Municipal de Sinop – MT.O Edital completo e informações poderão ser obtidos 
junto a Comissão Permanente de Licitações, na sede da Câmara Municipal de 
Sinop – MT, durante o horário normal de expediente, no endereço supracitado 
ou pelo site http://www.sinop.mt.leg.br/. Sinop – MT, 24 de março de 2022.
Marcieli Rosangela Gomes

Presidente da Comissão de Licitação
Portaria nº 001/2022

PREFEITURA MUNICIPAL DE GENERAL CARNEIRO – MT 
RESULTADO JULGAMENTO  PREGÃO ELETRÔNICO Nº 02/2022

Processo Adm: Nº 014/2022.Objeto: Registro De Preços Para Futura E Even-
tual Aquisição De Retroescavadeira Nova, Motor A Diesel, Potencia Bruta Mi-
nima 85 Hp, Pbt Minima De 7.000 Kg, 4x4, 4 Marchas A Ré, Cabine Fechada 
Com Ar Condicionado Conforme Específi cos Do Termo De Referência E Pro-
posta Convênio 892150/2019-Ministerio Da Agricultura, Pecuaria E Abasteci-
mento (Mapa) Município De General Carneiro – Mt.Empresas Vencedoras Va-
lor Total: R$420.000,00 (Quatrocentos E Vinte Mil Reais): Defant E Capelossa 
Silva Ltda (33086529000129) Com O Lote: 1 No Valor Total De R$420.000,00 
(Quatrocentos E Vinte Mil Reais).General Carneiro - Mt, 24 De Março De 2022

AGLEIDISTELLY ALMEIDA CAPELI LOPES
CONDUTOR DE PROCESSOS

2 R MADEIRAS EIRELI –EPP, CNPJ: 04.149.882/0001-02, ENDEREÇO: RO-
DOVIA MT-225 KM 80,5, S/N, SETOR INDUSTRIAL, FELIZ NATAL/MT, TOR-
NA PÚBLICO QUE REQUER JUNTO A SEMA – SECRETARIA DE ESTADO 
DO MEIO AMBIENTE – MT, A RENOVAÇÃO DA LICENÇA DE OPERAÇÃO 
(LO), PARA ATIVIDADE DE SERRARIA COM DESDOBRO DE MADEIRAS. 
NÃO EIA/RIMA

LUIS FERNANDO TADEU GRIMAS FILHO  portador do CPF nº 047.036.221-
90,, torna público que requereu junto a Secretaria de Estado de Meio Ambiente 
(SEMA), do Estado de Mato Grosso PLANO DE EXPLORAÇÃO FLORESTAL 
(PEF), referente a propriedade denominada Fazenda VÔ GRIMAS , localizada 
na  zona rural, do município de ITAUBA/MT.

A MB Engenharia e Meio Ambiente Ltda – CNPJ: 00.126.468/0001-27, torna 
público que requer a Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimen-
to Sustentável de Sinop/MT a Licença de Operação Provisória (LOP) para a 
atividade de Coleta de Resíduos Não Perigosos, localizada na Rua dos Mana-
cás, 1609 – Setor Industrial Sul no município de Sinop/MT.

RC PUBLICAÇÕES 66 9 9984-4633.

G. HISTER SERVICOS ME, CNPJ 13.495.786/0002-98, localizada na Rua 
Dirson Jose Martini nº 2435, Bairro Setor Industrial, Sinop – MT, torna público 
que requereu a SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE E DESEN-
VOLVIMENTO SUSTENTAVEL, renovação de Licença de Operação (LO) para 
atividades de serviços de lavagem, lubrifi cação e polimento de veículos auto-
motores, instalada em Sinop - MT. Não foi determinado EIA/RIMA.

A.T MOLINA FILHO LTDA – MADEREIRA NOSSA SENHORA APARECIDA 
-  CNPJ: 05.147.372/0001-69 torna público que requereu a SEMA - Secreta-
ria Estadual do Meio Ambiente, a Alteração da Razão Social da Licença de 
Operação - LO para atividade de Serrarias com desdobramento de madeira 
e produção de cavacos (picador), localizada no município de JUARA/MT. Não 
EIA/RIMA.

66 3535-1000
PUBLICAÇÕES OFICIAIS CLASSIFICADOS
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LOCAÇÃO / ALUGUEL
KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
01 quarto, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua Sonia Maria, nº 
12 , Bairro Jardim das 
Azaleias na cidade de 
Sinop/MT. Valor: R$ 
500,00 (quinhentos reais) 
mensais. Contato: (66) 
3531-7222 / (66) 99633-
6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço, 
portão eletrônico e 
cerca elétrica. Endereço: 
Avenida Notre Dame, 
Quadra 13, Lote 11, Bairro 
Residencial Paris na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
04. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua dos Pássaros, nº 323, 
Bairro Residencial Nossa 
Senhora Aparecida na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
08. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha, 02 quartos, 
01 banheiro social , 
01 área de serviço e 
garagem. Endereço: 
Rua dos Cedros, nº 1292, 
Bairro Jardim Botânico 

VENDAS/
ALUGUEL

 
 
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE VERA - MT 
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 019/2022 – 

SRP Nº 022/2022 
 
O Município de Vera – MT, através de seu Pregoeiro Oficial, nomeado pela 
Portaria nº 003/2022, torna Público para conhecimento dos interessados, que 
realizará às 08h00min (Horário Local), do dia 11 de Abril de 2022, na Sala 
de Licitações da Prefeitura Municipal, a abertura do PREGÃO PRESENCIAL 
Nº 019/2022, com Registro de Preços nº 022/2022, visando a FUTURA E 
EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ME/EPP OU MEI 
ESPECIALIZADA PARA FORNECIMENTO DE HORAS TRABALHADAS 
DE PROFISSIONAIS DIVERSOS (PEDREIRO E SERVENTE DE 
PEDREIRO) PARA MANUTENÇÃO E AMPLIAÇÃO DE PRÉDIOS 
PÚBLICOS MUNICIPAIS. O edital completo poderá ser retirado no endereço 
eletrônico www.vera.mt.gov.br, (Publicações/Licitações/Pregão Presencial) 
ou ainda na Prefeitura Municipal de Vera - MT, no Departamento de 
Licitações, com sede na Avenida Otawa, n° 1651, Bairro Esperança, em Vera 
- MT, de segunda a sexta-feira no horário de atendimento das 07h00min às 
13h00 min. Informações poderão ser obtidas pelo telefone: (66) 3583-3100 
ou pelo e-mail: licitacaovera@gmail.com; 
  

Vera – MT, 24 de março de 2022. 
JOEDSON AMARAL DE OLIVEIRA 
PREGOEIRO – Portaria nº 003/2022 

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS
AVISO DE RESULTADO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 013/2022
A PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS, através do 
seu Pregoeiro, torna público para conhecimento dos interessados que na 
licitação com modalidade PREGÃO ELETRÔNICO 013/2022, destinado a 
REGISTRO DE PREÇOS para futura e eventual contratação de empresa 
para prestação de serviços de transporte por quilômetros rodados para 
atender as necessidades das Secretarias Municipais de Assistência 
Social, Esportes e Lazer e Cultura e Turismo, teve como vencedora a 
empresa NOVA OESTE - AGENCIA DE VIAGENS, TRANSPORTE E 
TURISMO LTDA, com valor total de R$ 1.583.250,00 (um milhão e 
quinhentos e oitenta e três mil e duzentos e cinquenta reais).
Campo Novo do Parecis-MT, 24 de março de 2022.

Gezer Andrade de Assunção
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE IPIRANGA DO NORTE
RESULTADO DA TOMADA DE PREÇOS N° 003/2022

A Comissão Permanente de Licitação da Prefeitura Municipal de Ipiranga 
do Norte - MT, torna público para conhecimento dos interessados que 
apresentadas à Licitação na modalidade Tomada de Preços n.º 003/2022 – 
do tipo MENOR PREÇO GLOBAL, cujo objeto é “Contratação de Empresa 
Especializada em Obras e Serviços de Engenharia para Reforma do 
Centro de Eventos do Município de Ipiranga do Norte-MT”, obteve-se o 
seguinte resultado: A empresa: UM CONSTRUTORA DRYWALL E STEEL 
FRAME LTDA, Pessoa Jurídica de Direito Privado, inscrita no CNPJ sob o 
n.° 26.237.379/0001-41, com sede na Rua Caracas, nº 340, Bairro Santa 
Mônica, na Cidade de Sorriso – MT, CEP: 78.894-118, sagrou-se 
vencedora da presente licitação com valor global de R$ 112.289,80 (cento 
e doze mil, duzentos e oitenta e nove reais e oitenta centavos).
Ipiranga do Norte/MT, 22 de Março de 2022.

Nathalia Cruz Ibanez Barbara Bucalão
Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE IPIRANGA DO NORTE
RESULTADO DO PREGÃO PRESENCIAL N° 007/2022

O Município de Ipiranga do Norte – MT, através de sua Pregoeira Oficial, 
designada através da Portaria Municipal n.º 002/2022, no uso de suas 
atribuições que lhe confere a Lei Federal 10.520 de 17 de julho de 2002, 
torna público que se consagrou vencedora do Pregão Presencial n.º 
007/2022, referente à “Registro de Preços para Futura e Eventual 
Contratação de Serviços Técnicos para a Implantação de Sistema de 
Segurança Eletrônica nas Unidades Escolares do Município de Ipiranga do 
Norte - MT, conforme Termo de Convênio n.° 1814/2021 junto a SEDUC”, a 
seguinte Empresa: 1) INVIOLÁVEL TAPURAH LTDA - ME, devidamente 
inscrita no CNPJ sob o n.° 20.269.586/0001-00, localizada na Avenida 
Mato Grosso, n.° 575, Bairro Cristo Rei, no município de Tapurah – MT, 
CEP: 78.573-000, vencedora da licitação com valor global de R$ 
75.550,00 (Setenta e Cinco Mil, Quinhentos e Cinquenta e Cinco Reais).
Ipiranga do Norte – MT, 24 de Março de 2022.

Ane Kelly Ribeiro Pitteri
Pregoeira Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE RESULTADO

DO PREGÃO PRESENCIAL N° 015/2022
O Município de Nova Mutum – MT torna público o resultado do Julgamento 
da licitação supramencionada, julgada no dia 23 de Março de 2022, com 
início às 14:00hs, tendo como objeto o registro de preços dos serviços de 
cronometragem para atender as necessidades da secretaria municipal de 
esportes e lazer, durante a realização de eventos esportivos. Da qual foi 
vencedora a empresa: Itens 819000, TALITA DE ALMEIDA CHAVES 
CARDOSO inscrita no CNPJ sob o número 15.062.930/0001-47 no valor 
de R$ 14.700,00. Nova Mutum - MT, 24 de Março de 2022.

Sérgio Vítor Alves Rodrigues
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM

AVISO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS N° 012/2022

Objeto: contratação de empresa para execução do posto de 

transformação para nova creche do loteamento Jardim Europa, conforme 

planilha orçamentária, cronograma físico–financeiro e memorial descritivo 

que compõe o projeto básico. Data de Abertura: 13 de abril de 2022. 

Horário: 09:00 horas. Tipo: Menor preço (global). Edital e anexos: Poderá 

ser obtido no site http://www.novamutum.mt.gov.br/publicacoes/licitacoes, 

ou pe lo  e-mai l  eduardo. l ic i tacao@novamutum.mt .gov.br  e 

licitacao@novamutum.mt.gov.br, ou telefone **65–3308.5400.

Nova Mutum – MT, 24 de março de 2022.

Sérgio Vítor Alves Rodrigues

Presidente da CPL

PODER JUDICIÁRIO DO ESTADO DE MATO GROSSO COMARCA DE NOVA MUTUM  
1ª VARA DE NOVA MUTUM 

RUA DAS HELICÔNIAS, 444N, TELEFONE: (65) 3308-3434, 
JARDIM DAS ORQUÍDEAS, NOVA MUTUM - MT - CEP: 78450-000 

EDITAL DE CITAÇÃO PRAZO DE 30 DIAS 
EXPEDIDO POR DETERMINAÇÃO DO MM.(ª)JUIZ(A) DE DIREITO CASSIO LEITE DE BARROS NETTO  
PROCESSO n. 0003998-12.2012.8.11.0086 Valor da causa: R$ 1.000,00 
ESPÉCIE: [Tutela de Urgência]->PROCEDIMENTO COMUM CÍVEL (7) 
POLO ATIVO: Nome: MUNICIPIO DE NOVA MUTUM 
Endereço: NOVA MUTUM - MT - CEP: 78450-000 
POLO PASSIVO: Nome: BANNA PRODUCOES E ESTRUTURAS LTDA - ME 
Endereço: desconhecido 

FINALIDADE: EFETUAR A CITAÇÃO DO POLO PASSIVO, acima qualificado(a), atualmente em lugar incerto 
e não sabido, dos termos da ação que lhe é proposta, consoante consta da petição inicial a seguir resumida, 
para, no prazo de 15 (quinze) dias, apresentar resposta, caso queira, sob pena de serem considerados como 
verdadeiros os fatos afirmados na petição inicial, conforme documentos vinculados disponíveis no Portal de 
Serviços do Tribunal de Justiça do Estado de Mato Grosso, cujas instruções de acesso seguem descritas no 
corpo deste mandado. 
RESUMO DA INICIAL: Trata-se de Ação Cautelar de Busca e Apreensão de Documentos proposta pelo 
Município de Nova Mutum/MT em desfavor de Banna Produções e Estruturas Ltda e outros. Sustenta a parte 
Requerente na inicial nos anos de 2009, 2010, 2011 e 2012 firmou com a Requerida Banna Produções e 
Estruturas Ltda, contratos para contratação de shows artísticos. As contratações dos artistas mencionados na 
peça vestibular realizaram-se por intermédio da Requerida, a qual se apresentava como representante 
exclusiva de tais atrações, contudo, após verificação, o Município Autor constatou irregularidades nas referidas 
contratações. Prossegue argumentando, que a Requerida Banna Produções e Estruturas Ltda atuava como 
intermediária dos referidos artistas, auferindo lucros além do legalmente admitido, de modo que, necessária a 
apresentação dos contratos entabulados entre a referida Requerida e os artistas para regular verificação das 
irregularidades. Argumenta, ainda, que notificou os Requeridos Teló Produções Artísticas Ltda, Colina 
Produções Artísticas, Clube do Cowboy de Uberlândia, F&S Produções Artísticas Ltda, JV Produções e Eventos 
Artísticos Ltda, J&M Produções Artísticas Ltda, Gualberton Ricardo Toledo Barbosa e Zé Henrique e Gabriel 
Produções Artísticas Ltda para que estas apresentassem os contratos devidos, porém, não logrou êxito. Diante 
da conduta levada a efeito pela parte Requerida, a parte Autora propôs a presente Ação. 
DECISÃO: "Vistos, etc. Considerando que foram dirimidas integralmente as possibilidades de citação pessoal 
da parte Requerida Banna Produções e Estruturas Ltda - ME, satisfeito o requisito para realização da citação 
por edital. Assim, não obstante a falta de localização do referido requerido por encontrar-se em local incerto e 
não sabido, determino que seja citado por edital, com prazo de 30 (trinta) dias, nos termos do art. 830, § 2°, 
c.c. o art. 257, ambos do Código de Processo Civil, para, querendo, se manifestar no prazo de 15 (quinze) dias, 
requerendo o que entender de direito. Desde já nomeio a Defensoria Pública Estadual, como curadora especial 
à parte revel citada por edital, determinando que, escoado o prazo da citação editalícias, seja a curadora 
intimada para apresentar manifestação pertinente ao caso, no prazo legal. Ademais, assim que aportando aos 
autos a manifestação, intime-se a parte Requerente, para que, querendo, se manifeste no prazo de 15 (quinze) 
dias, requerendo o que entender de direito. Cumpra-se, expedindo o necessário. Às providências. Com 
urgência." 

ADVERTÊNCIAS À PARTE: 1. O prazo para contestação é contado do término do prazo deste edital. 2. Não 
sendo contestada a ação, o réu será considerado revel e presumir-se-ão aceitos como verdadeiros os fatos 
alegados pela parte autora (art. 344, do CPC). Os prazos contra o revel que não tenha advogado constituído 
nos autos contarão da data da publicação do ato no Diário de Justiça Eletrônico - DJe (art. 346, do CPC). 3. A 
contestação deverá ser assinada por advogado ou por defensor público. 4. O prazo será contado em dobro em 
caso de réu (s) patrocinado pela Defensoria Pública (art. 186 do CPC) ou Escritórios de Prática Jurídica das 
Faculdades de Direito (§3º do art. 186 CPC) e caso o requerido seja a Fazenda Pública (art. 183 do CPC) ou o 
Ministério Público (art. 186 do CPC). E, para que chegue ao conhecimento de todos e que ninguém, no futuro, 
possa alegar ignorância, expediu-se o presente Edital que será afixado no lugar de costume e publicado na 
forma da Lei. Eu, ANA MARIA FREITAS DOS SANTOS E SILVA MARTINS BALTIERI, digitei. 

Nova Mutum, 22 de março de 2022. 

(Assinado Digitalmente) 

Gestor(a) Judiciário(a) Autorizado(a) pelo Provimento nº 56/2007-CGJ 



Evento definirá os competidores para os Jogos Escolares 
Mundiais

DA REPORTAGEM

Cinco atletas de Lucas do 
Rio Verde do programa de in-
centivo à natação “Nós Pode-
mos Nadar” foram convocadas 
pela Federação Mato-grossen-
se de Desporto Escolar a repre-
sentar o estado na seletiva na-
cional para os Jogos Escolares 
Mundiais - Gymnasiade 2022. 

Anna Carolina Pires Vitó-
rio, Gessica Bressler, Tamires 
de Miranda Maciel, Ana Clara 
Nunes de Morais e Bianca da 
Costa estarão em Aracaju/SE, 

L.R.VERDE

Atletas de natação participam de
seletiva para disputa na França

de 28 a 31 de março, dispu-
tando com mais atletas que 
representarão o país em maio, 
na França, na competição que 
é considerada os Jogos Olím-
picos para esportistas em ida-
de escolar. 

A professora Andreia 
Néia acompanhará as atletas.

Os Jogos Escolares Mun-
diais - Gymnasiade 2022 serão 
realizados em maio, na França. 
Trata-se de uma competição 
a nível nacional, com a partici-
pação dos melhores atletas do 
país em idade escolar.

Foto: Ascom PreFeiturA

Atlético desiste (mais uma vez)
de disputar a Segunda Divisão
DA REPORTAGEM

A cena se repete em 
2022. Assim como aconteceu 
no ano passado, o Atlético 
desistiu de participar da Se-
gunda Divisão do Estadual. 
O clube protocolou nesta se-
mana a sua desistência junto 
à Federação Mato-grossense 
de Futebol (FMFMT).

No documento, o clube 
apontou o velho problema de 
sempre: dificuldades finan-
ceiras como fator preponde-
rante, além de listar outros 
motivos que levaram a desis-
tir da competição.

Com isso, a FMF agen-
dou para a próxima quarta 
(30), uma reunião com os clu-
bes participantes para tratar 
de novas definições de tabela, 
grupos e documentações ne-
cessárias para a liberação dos 
estádios que serão utilizados 
no campeonato.

O Atlético-MT era inte-
grante do Grupo B, que passa 
a ter somente quatro times: 
Campo Novo do Parecis, Mix-
to, Operário FC e Sinop. Na 
outra chave, são seis clubes: 
Araguaia, Cáceres, Cacerense, 
Primavera, Poconé e Paulista-
no.

Desta forma, uma das 
equipes do Grupo A deve ser 
transferida de chave, para que 
os times sejam igualmente 

distribuídos em dois grupos. 
O Mato-grossense da 2ª divi-
são tem início previsto para o 
próximo dia 17 de abril.

BASE
No início deste ano, o 

Atlético-MT até dava esperan-
ças ao amante do futebol ma-
to-grossense que realmente 
participaria de uma compe-
tição com seu time principal. 
Isso porque a base disputou 
a Copa São Paulo de Futebol 
Júnior. E não fez feio.

Apesar de ser elimina-
do na primeira fase, o clube 
estreou empatando com o 
Bahia por 2 a 2, mas foi derro-
tado na segunda rodada para 
a Votuporanguense por 3 a 1. 
Na última rodada, a equipe – 
que até tinha remotas chan-
ces de classificação – apenas 
cumpriu tabela ao vencer o 
Monte Azul por 3 a 2 e se des-
pediu da Copinha de forma 
honrosa, somando 4 pontos 
no Grupo A.

VEM MAIS 
DESISTÊNCIAS?
Em 2021, sete clubes se 

inscreveram para participar, 
mas três delas desistiram an-
tes mesmo do início da com-
petição (entre elas, justamen-
te o Atlético-MT). Com apenas 
quatro clubes, a fórmula de 
disputa precisou ser alterada 

Foto: DivulgAção

QUE NOVIDADE... Federação vai se reunir com clubes participantes para ajustar a tabela

para que um quadrangular, 
no formato ida e volta, defi-
nisse os dois ascendentes à 
elite. Após a fase de classifica-

Na Copinha, o Atlético fez papel honroso e saiu com uma vitória da competição 

ção, Sport Sinop e Academia 
somaram 11 pontos e garan-
tiram as vagas – inclusive na 
decisão, vencida pela Fera do 
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DA REPORTAGEM

Cuiabá e União iniciam 
sábado (26) a briga pelo tí-
tulo do Campeonato Mato-
-grossense 2022. O primeiro 
duelo acontece no estádio 
Luthero Lopes, em Rondo-
nópolis, a partir das 15h30. As 
duas equipes voltam a se en-
contrar em uma decisão de 
Estadual após 18 anos.

Em 2004, o Cuiabá le-
vou a melhor e conquistou 
seu bicampeonato, após em-
pates por 3 a 3 no Verdão e 
0 a 0 no Luthero Lopes, que 
na ocasião recebeu cerca de 
15 mil torcedores. Este será o 
48º encontro oficial entre os 

clubes desde 2003, quando 
aconteceu o primeiro jogo. 

Dourado e Colorado já 
se enfrentaram neste Esta-
dual, com vitória do Auriver-
de por 2 a 1, em Rondonó-
polis, pela segunda rodada. 
O jogo de volta será no sá-
bado da semana que vem, 
na Arena Pantanal. Por ter 
feito melhor campanha na 
primeira fase, o Cuiabá tem a 
vantagem de decidir o cam-
peonato em casa.

Em 47 jogos envolven-
do Cuiabá e União, o Dou-
rado leva a melhor no re-
trospecto. Foram 18 vitórias 
auriverde contra 11 do Colo-
rado, além de 18 empates.

ESTADUAL 2022

Cuiabá e União
voltam a decidir
o Mato-grossense
após 18 anos

Briga pela taça inicia neste sábado

Foto: DivulgAção

Foto: DivulgAção

Odair Junior, Igor Vieira e Juliano: reforços do Mixto

DA REPORTAGEM

A diretoria do Mixto 
começa a revelar as caras 
do novo elenco. O gestor 
Dorilêo Leal anunciou os 
primeiros quatro jogadores 
para a disputa da Segun-
da Divisão do Campeonato 
Mato-grossense 2022.

Através de um vídeo 
oficial da TV Mixto, o diri-
gente confirmou os meio-
-campistas Odair Junior (29 
anos, ex-CEOV) e Juliano 
(23 anos, ex-Dom Bosco), 
e os meias-atacantes Igor 
Vieira (25 anos, ex-Dom 
Bosco) e Michael (21 anos, 
ex-Uberaba).

Além dessas contrata-
ções, Dorilêo garantiu que 
mais oito atletas estão com 
pré-contratos assinados, 
aguardando o término das 
competições estaduais. O 
gestor também adiantou 
a chegada de Odair Ribei-
ro para ser auxiliar-técnico. 
Ele foi campeão pelo Alvi-
negro no último Estadual 
sub-19. O nome forte para 
assumir o Tigre da Vargas 
é do técnico Odil Soares, 
que atualmente está no 
comando do União classif i-
cado para a grande f inal do 
Campeonato Mato-gros-

SEGUNDONA

Mixto anuncia quatro jogadores 
e garante mais oito reforços

sense 2022, com jogos de-
cisivos nos dois próximos 
sábados, diante do Cuiabá. 

Tudo indica que, com Odil, 
alguns jogadores do Colo-
rado e de outros clubes do 

Estadual devem reforçar o 
Mixto na busca pelo acesso 
à primeira divisão.

Norte. Mixto e Araguaia fica-
ram pelo caminho.

Nesse ano, a maior no-
vidade é o Campo Novo, de 

Campo Novo do Parecis, que 
deve mandar seus jogos em 
Nova Mutum ou Lucas do Rio 
Verde.
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DEMT traz dicas úteis para quem joga Beach Tennis

DA REPORTAGEM

Praticar exercícios físi-
cos regularmente é parte do 
cuidado com a saúde física e 
mental. Embora isso não seja 
novidade, muita gente não 
coloca em prática essa reco-
mendação médica.

De acordo com um aler-
ta publicado pelo Ministério 
da Saúde, o número de pes-
soas que morrem devido ao 
agravamento de doenças re-
lacionadas ao sedentarismo 
é assustador: em 2017, 3 em 
cada 100 óbitos que foram 
registrados podem ter sido 
influenciados pelo sedenta-
rismo. Para que fique ainda 
mais claro: o ano registrou um 
total de 1,3 milhão de mortes e 
mais de 34 mil mortes pode-
riam, possivelmente, ter sido 
evitadas se o indivíduo levasse 
uma vida mais saudável.

Neste cenário, o Bea-
ch Tennis vem se mostrando 
como uma ótima opção para 
quem quer sair do sedentaris-
mo e não sabe como. Confor-
me a Confederação Brasileira 
de Tênis, dos 1,2 milhão de 
praticantes distribuídos em 
todo o mundo, 400 mil estão 
no Brasil. Isso mostra que os 
brasileiros realmente se apai-
xonaram pelo esporte.

No entanto, mesmo sen-
do uma atividade benéfica, 
assim como acontece em ou-
tros esportes, a prática exige 
alguns cuidados para preju-
dicar aspectos estéticos de 
seus praticantes. Cuidar da 
pele e dos cabelos, por exem-
plo, pode ser um desafio para 
muitos atletas. Por isso, con-
fira algumas dicas úteis para 
jogar Beach Tennis cuidando 
da saúde.

PROTETOR
SOLAR
Os cuidados com a pele 

são essenciais para quem 
joga Beach Tennis ou qual-
quer outro esporte ao ar li-
vre. O câncer de pele é o tipo 
mais comum da doença e de 
tão disseminado que está já é 
considerado por muitos uma 
epidemia mundial. Inclusive, 
o melanoma, tumor maligno 
de pele, é um dos mais graves 
devido a sua capacidade de se 
espalhar rapidamente.

Por isso, o principal cui-

Foto: Divulgação

dado que você precisa ter com 
a pele quando for jogar Beach 
Tennis é usar protetor solar. 
Além de prevenir o câncer de 
pele, o protetor também aju-
da a evitar o envelhecimento 
precoce da pele, decorrente 
da exposição à radiação solar. 
Na hora de escolher o prote-
tor solar, prefira os que sejam 
resistentes à água e com fator 
igual ou superior a 50.

O ideal é passar o pro-
tetor solar duas horas antes 
de se expor ao Sol e sempre 
reforçá-lo conforme as reco-
mendações do rótulo. Aplique 
o filtro solar em todo o corpo, 
inclusive nos lugares que às 
vezes ficam esquecidos: ore-
lhas, lábios, pescoço, decote, 
mãos e dedos, atrás dos joe-
lhos e peito do pé.

ROUPAS
ADEQUADAS
A roupa escolhida para 

jogar Beach Tennis também 
tem um papel fundamental 
na proteção da pele. Opte 
por peças feitas com tecidos 
respiráveis, pois a umidade 
da pele pode tornar o corpo 
um ambiente propício para 
o crescimento de bactérias e 
fungos.

Quando a partida termi-
nar, tome um banho logo em 
seguida para evitar o surgi-
mento de infecções bacteria-
nas e micoses em locais onde 
o suor é intenso, como pés, 
glúteos, axilas e virilha. Uma 
outra dica é optar por roupas 
que tenham proteção contra 
raios ultravioletas.

ATENÇÃO AOS
CABELOS
Não é somente a pele 

que precisa de cuidados 
quando você vai jogar Beach 
Tennis, os cabelos também 
podem sofrer com as longas 
horas expostos ao Sol, ao ven-
to e ao calor.

É natural que os cabe-
los fiquem secos e quebradi-
ços por ficarem muitas horas 
expostos ao Sol e ao calor. Se 
este for o seu caso, a dica é 
optar por shampoos sem sal 
ou com menor quantidade de 
sulfatos e parabenos em sua 
composição. Aplicar um bom 
condicionador na sequência 
também ajudará a trazer a 
maciez e a resistência de volta 

Febre do Beach Tennis mascara
problemas de pele e até cabelo
FIQUE ATENTO. Prática exige alguns cuidados para prejudicar aspectos estéticos de seus praticantes

aos fios.
Existem diversos pro-

dutos para pele e cabelo dis-
poníveis no mercado, que 
podem ajudar os praticantes 
de Beach Tennis. Inclusive, al-
guns produtos contêm filtro 
solar para serem aplicados 
diretamente no cabelo an-
tes da exposição ao Sol. Ge-
ralmente, eles têm a palavra 
wave no nome.

Óleos hidratantes (prin-

cipalmente o de coco) e más-
caras capilares também são 
ótimos para recuperar os fios, 
após exposição aos raios sola-
res.

HIDRATAÇÃO
CORPORAL
Tomar banho, escovar os 

dentes, passar fio dental... To-
dos estes hábitos de cuidados 
pessoais são vistos como uma 
rotina necessária, certo? Pois 

então, o mesmo deve aconte-
cer com a hidratação corporal. 
Ela é muito importante para a 
saúde e a beleza da pele de to-
das as pessoas e não somente 
de quem pratica algum tipo 
de esporte ao ar livre.

Para quem pratica Bea-
ch Tennis, a dica é hidratar a 
pele logo após o banho. Uti-
lizar óleo corporal durante o 
banho também é uma boa 
alternativa.

OS PÉS
Ter atenção com os pés 

é tão importante quanto cui-
dar dos cabelos e da pele do 
corpo. Apesar de a maioria das 
pessoas praticar Beach Tennis 
descalço, o excesso de suor 
pode gerar micose, aquele 
chamado “pé de atleta”. Por 
isso, depois dos jogos, lave e 
seque bem os pés. Prefira usar 
chinelo ou sapato aberto em 
seguida.

DA REPORTAGEM

O Comitê da Bacia 
Hidrográfica (CBH) dos 
Afluentes do Alto Araguaia 
apresentou o “Programa de 
Revitalização da Bacia Hi-
drográfica dos Afluentes do 
Alto Araguaia”. O projeto 
tem como principal objetivo 
combater processos de de-
gradação dos recursos na-
turais, aumentando a oferta 
hídrica e a qualidade das 
águas nos 11 municípios que 
compõem o CBH.

O plano piloto será no 
Córrego Fundo, em Barra do 
Garças, com ações para re-
cuperar o passivo ambiental 
junto às áreas de preserva-
ção permanente e reserva 
legal degradada e também 
recuperar áreas de uso pro-
dutivo.  O projeto abrangerá, 
inicialmente, vinte proprie-
dades rurais inseridas no 
Cadastro Ambiental Rural 
(CAR). Os CBHs têm avan-
çado a cada dia na atuação 
descentralizada e participa-
tiva e esse é mais um resul-
tado positivo que demonstra 
a sua atuação na gestão das 
águas em Mato Grosso, des-
taca o gerente de Fomento 

PARCERIA

Comitê da Bacia
Hidrográfica do Alto
Araguaia revitaliza
áreas degradadas

e Apoio a Comitês de Bacias 
Hidrográficas da Sema, Le-
andro Obadowiski.

“O projeto do CBH Alto 
Araguaia vai de encontro 
com os objetivos da Política 
Estadual de Recursos Hídri-
cos e visa combater proces-
sos de degradação dos re-
cursos naturais e aumentar 
a oferta hídrica e a qualidade 
das águas da bacia hidrográ-
fica”, diz Leandro. O progra-
ma foi estruturado pelo CBH 
dos Afluentes do Alto Ara-
guaia e Centro de Pesquisa 
do Pantanal em parceria 
com o Instituto de Conser-
vação Ambiental (The Natu-
re Conservancy do Brasil). O 
objetivo, ao escolher Barra 
do Garças como pioneiro, é 
criar uma unidade de refe-
rência para estimular os de-
mais municípios da Bacia do 
Alto Araguaia a replicarem a 
ação. O projeto foi aprovado 
pelo Ministério do Desenvol-
vimento Regional, no âmbito 
do Programa Águas Brasilei-
ras, que tem como objetivo 
apoiar a revitalização am-
biental em regiões hidrográ-
ficas do país em situação de 
vulnerabilidade e degrada-
ção ambiental.

DA REPORTAGEM

Na pandemia da Co-
vid-19, houve aumento na 
quantidade de certidões de 
nascimento sem o nome do 
pai, em Mato Grosso. Mais de 
6,5 mil crianças foram regis-
tradas sem o nome do pai nos 
últimos dois anos, segundo 
dados dos Cartórios de Regis-
tro Civil do estado, o que re-
presenta 5,8% dos nascidos no 
estado nesse período.

O ano de 2019 em com-
paração com 2020 teve au-
mento de 20,7% nos registros 
apenas com o nome da mãe e, 
se comparado 2019 com 2021, 
o crescimento é ainda maior, 
de 25,9%. O número represen-
ta 5,8% dos recém-nascidos no 
estado.

Em 2020, foram 3.091 
crianças nascidas sem o nome 
do pai e, em 2021, o número 
aumentou para 3.449. Foram 
54.455 registros em 2020 e, no 
ano passado, 56.537.

Já no Brasil, mais de 320 
mil crianças foram registradas 
sem o nome do pai entre 2020 
e 2021. 

Ao todo, foram 160.407 
bebês registrados somente 
com o nome da mãe na certi-
dão de nascimento no primei-
ro ano de pandemia e 167.399 
mil no ano seguinte.

Desde 2012, o procedi-
mento de reconhecimento de 

Número de crianças registradas sem o nome do pai representa 5,8% dos recém-nascidos

NA PANDEMIA

Número de crianças registradas sem
o nome do pai aumentou mais de 20%

Foto: Divulgação

paternidade pode ser feito em 
um Cartório de Registro Civil, 
não sendo necessária decisão 
judicial nos casos em que to-
das as partes concordam com 
a resolução.

Nos casos em que inicia-
tiva seja do próprio pai, é preci-
so que ele compareça ao car-
tório com a cópia da certidão 
de nascimento do filho, sendo 

necessária a anuência da mãe 
ou do próprio filho, caso ele 
seja maior de idade.

Em caso de filho menor 
de idade, é necessária a anu-
ência da mãe. 

Caso o pai não queira re-
conhecer o filho, a mãe pode 
fazer a indicação do suposto 
pai no cartório, que comuni-
cará aos órgãos para que seja 

iniciado o processo de investi-
gação de paternidade.

Desde 2017, caso a criança 
tenha 12 anos ou mais, também 
é possível realizar o reconheci-
mento da filiação socioafetiva, 
processo que reconhece a exis-
tência de uma relação de afeto, 
sem vínculo biológico, desde 
que a mãe ou do pai biológico 
concordem.
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Inteligência de dados apresenta
melhores resultados às empresas
ASSESSORIA
DE IMPRENSA

A tecnologia tem transfor-
mado cada vez mais o ambiente 
de negócios de inúmeros seg-
mentos. É através dela que as 
experiências entre empresas e 
consumidores são aprimoradas 
todos os dias, com a possibili-
dade de entender realidades e 
potencialidades. Inserida nessa 
transformação está a inteligên-
cia de dados, que significa a 
coleta, organização e análise de 
informações geradas em am-
biente tecnológico e que auxi-
liam em tomadas de decisões 
estratégicas.

O agronegócio é um dos 
segmentos que utiliza esse pro-
cesso, mantendo-se atualizado 
e competitivo, e isso leva benefí-
cios para antes, dentro e fora da 
porteira. Na ponta, é o produtor 
rural o principal motivo da tec-
nologia ser melhorada, mas até 
chegar a ele toda a cadeia ante-
rior é favorecida.

De acordo com pesquisas 
recentes, como a publicada 
pela consultoria McKinsey & 
Company em março de 2021, os 
produtores brasileiros possuem 
a tendência de utilizar meios 
digitais, durante o processo de 
compra de insumos, superior 
a produtores de outros países, 
como nos Estados Unidos e Eu-
ropa. Atenta a isso, a rede de dis-
tribuição tem se modernizado e 
aderido a ferramentas cada vez 
mais eficientes, sustentáveis e 
dinâmicas.

Criada nesse cenário de ten-
dências inovadoras, a Seedz, 
agtech brasileira de soluções 
tecnológicas para toda a cadeia 
produtiva do agronegócio, utili-
za a inteligência de dados para 
apoiar empresas fornecedoras 
de produtos e serviços para o 
produtor rural. O primeiro passo 
está em seu programa de fide-
lidade, que também funciona 
como uma base de dados. Essa 
base combinada a outras in-
formações de negociações dos 
próprios fornecedores, permite 
que as estratégias para o suces-
so comercial possam ser desen-

volvidas.
Rodrigo Fajardo, diretor de 

estratégia da Seedz, destaca 
que há muitas fontes de dados 
que as empresas distribuidoras 
de insumos podem consultar 
para direcionar seus negócios, 
como imagens de satélite, mo-
delos avançados de previsão cli-
mática, preços de commodities 
nacionais. No entanto, ele refor-
ça, também são decisivos os da-
dos mais próximos ao dia a dia, 
como os dados transacionais de 
compra e venda de seus clien-
tes, dados históricos sobre pa-
gamentos, quem comprou mais 
ou menos, e o que adquiriu.

“Fazer essa ponte de conec-
tar o negócio do distribuidor 
com o produtor rural, através do 
programa de fidelidade, permite 
que as empresas possam cons-
truir ideias, corrigir erros, fazer 
promoções específicas. Só não 
podem olhar para isso e não fa-
zer nada, pois assim não estarão 
gerando valor”, pontua Rodrigo. 
Além disso, ainda segundo ele, a 
facilidade que a inteligência de 
dados traz é muito significativa 
porque no dia a dia o vendedor 
está atrás de vendas, resolvendo 
problemas de entregas de pro-
dutos, se adequando às regula-
mentações, ou seja, “ele não tem 
tempo de verificar e analisar to-
dos os dados transacionais do 
cliente”, completa.

PASSO A PASSO
O cliente da Seedz que se en-

quadra como distribuidor, tem 
acesso, através do programa de 
fidelidade, às ferramentas de 
coleta e consolidação de dados 
com todas as informações do 
negócio dele em um só lugar. 
Sem esse tipo de inteligência, 
uma empresa que tem milha-
res de clientes, comercializa 
milhões de reais durante o ano, 
teria que olhar para centenas de 
bases de dados, contendo uma 
quantidade gigantesca de no-
tas fiscais e números de vendas, 
para tentar identificar informa-
ções valiosas. Já com a consoli-
dação dos dados que geram as 
informações, é muito mais sim-
ples seguir o próximo passo, que 

EXPERIÊNCIA DO PRODUTOR. Coleta e consolidação de informações num só lugar permite que distribuidores de 
insumos desenvolvam estratégias
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é ter o insight, a ideia estratégi-
ca. O terceiro e último passo é o 
que será feito em cima desse en-
tendimento. É nesse momento 
que serão colocadas em prática 
as ações de relacionamento, en-
gajamento, vendas e marketing 
dentro do programa de fidelida-
de, onde o distribuidor poderá 
acessar o produtor com ofertas 
específicas que condizem com 
a realidade e necessidades dele.

Mas não só isso, conforme ex-
plica o diretor. Com os dados, as 
empresas têm inúmeras possibi-
lidades, como entender o mer-
cado de outra região que ain-
da não atua para uma possível 
expansão. “Só é possível tomar 
decisões sobre quais estratégias 
são melhores, se a companhia 
atuar nessa esteira - coleta de 
dados, organização, informações 
bem geradas. Tudo baseado em 

números, em resultados. E cada 
uma vai criar uma experiência 
relacionada com seus objetivos, 
para que a proposta de valor al-
cance aquele produtor que ela 
está buscando”, declara.

Entre os inúmeros resulta-
dos gerados pela inteligência 
de dados da plataforma Seedz, 
um exemplo deles foi o aumen-
to das vendas de uma determi-
nada empresa fornecedora de 

insumos. Dados de mais de 200 
pontos de vendas diferentes 
desse distribuidor foram inte-
grados e consolidados pela fer-
ramenta. Com isso, foi possível 
criar estratégias de incentivo de 
vendas para produtos específi-
cos, direcionados aos diferentes 
perfis de vendedores. A estraté-
gia gerou crescimento de 30% 
nas vendas dos itens seleciona-
dos.

Estratégias levam benefícios que geram valor 
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